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Abstract (en)
The lock (1) has a case (2) for receiving a key barrel (4) for controlling locking and unlocking of a locking member (5) e.g. dead bolt. A safety device
(6) maintains the locking member in the locked position under the control of a control sensor (8) cooperating with the barrel. The sensor supports
on the barrel across a contact point on each side of a median plane of the lock so as to ensure inactive maintenance of a locking finger (7) in the
presence of barrel and to release the finger during the rupture or removal of barrel.

Abstract (fr)
L'invention concerne une serrure ou crémone-serrure comportant un boitier (2) congu apte a recevoir un barillet a clé (4) pour la commande de
verrouillage et de déverrouillage d'au moins un organe de verrouillage (5), tel qu'un péne dormant ou organe similaire, comportant un dispositif
de sécurité (6) qui, au travers d'un doigt de blocage (7), est congu apte a assurer le maintien en position verrouillée d'au moins un organe de
verrouillage (5, 5A) sous la commande d'un palpeur de commande (8) coopérant avec le barillet a clé (4). Tout particulierement, le palpeur de
commande (8) est congu apte a venir en appui sur le barillet (4) au travers d'au moins un point de contact (8A et 8B), de chaque c6té du plan
médian (P) de la serrure (1) pour assurer le maintien inactif du doigt de blocage (7) en présence du barillet (4) et, en cas de rupture et/ou de retrait
de ce dernier, pour libérer ledit doigt de blocage (7).
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